

Jorge Alfredo Cuéllar Ordaz

Nació el 13 de enero de 1955 en la Ciudad de México.

En 1977 obtuvo el título de Médico Veterinario Zootecnista, por la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM y el grado de Maestro en Ciencias con mención honorífica en la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán de la UNAM.

Dentro de la UNAM se ha desempeñado como Coordinador de la Carrera de Médico Veterinario Zootecnista en la FES Cuautitlán, asimismo, fungió como Jefe de la División de Ciencias Agropecuarias y fue Consejero Universitario. Ha participado como responsable en cuatro proyectos PAPIIT y en un proyecto PAPIME. La Junta de Gobierno de la UNAM lo designó como Director de la FES Cuautitlán para los periodos 2013-2017 y 2017-2021.

Ha participado en comisiones, como la Revisora del Plan de Estudios y para la Acreditación del Programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la FES Cuautitlán, fue representante alumno en el Consejo Interno de Posgrado y miembro de las comisiones dictaminadoras de los Departamentos de Ciencias Biológicas y Ciencias Agrícolas en la misma entidad.

Cuenta con una antigüedad académica de 47 años, actualmente es Profesor de Carrera Titular "C" de Tiempo Completo en el Área de Microbiología Veterinaria; Parasitología Veterinaria en la FES Cuautitlán. Imparte las asignaturas de Enfermedades Infecciosas de Monogástricos y Parasitología en la licenciatura de Médico Veterinario Zootecnista, participa como profesor y tutor en los programas de Maestría en Ciencias de la Producción y de la Salud Animal y en el de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Posee el estímulo PRIDE categoría "C".

Ha sido asesor de 188 tesis de licenciatura con tres en proceso, así como siete tesis de maestría y ha asesorado a 183 prestadores de Servicio Social.

Es autor de dos libros, cuatro manuales, 22 capítulos de libros y de 152 capítulos en memorias de eventos especiales. A la fecha, ha publicado 25 artículos en revistas internacionales indexadas y 44 artículos en revistas de divulgación.

Ha presentado 126 trabajos en congresos nacionales, así como 107 trabajos en congresos internacionales e impartido 232 conferencias nacionales y 52 internacionales y participado en 127 cursos extracurriculares.

Dentro de las actividades profesionales fuera de la UNAM se destacan: su participación como miembro del Comité de Certificación del Consejo Nacional de Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia, A. C. (1997-1999). Perteneció al Comité de las Enfermedades de los Ovinos y Caprinos del Consejo Técnico Consultivo Nacional de Sanidad Animal CONASA (1991-2010). Fungió como vicepresidente del Colegio de Médicos Veterinarios Zootecnistas del Estado de

México (2001-2002). Participó en el Consejo Directivo del Consejo Nacional de Educación Veterinaria CONEVET (2003-2005). Fue responsable del Convenio de Colaboración formalizado entre la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de México y la FES Cuautitlán, para el desarrollo del proyecto: "Evaluación del uso del sistema FAMACHA para controlar la resistencia a antihelmínticos en rebaños ovinos del Estado de México" (2004). Además, se desempeñó como Director General de Ganadería del Gobierno del Estado de Hidalgo (2006-2008)

Es asesor de unidades de producción ovina y caprina, así como de empresas privadas de la industria farmacéutica y de alimentos balanceados para pequeños rumiantes a nivel nacional e internacional. Fue capacitador de ovinocultores de proyectos apoyados y financiados por el FIRA, asesor del Gobierno del Estado de Hidalgo en su programa de Producción Ovina (1999-2002) y consejero del Gobierno del Estado de México en el Programa Estratégico Ovino (2004-2005).

Asimismo, por parte de la FES Cuautitlán UNAM, participó como coordinador en el proyecto: "Seguimiento técnico de la situación productiva de los inventarios ovinos y caprinos de los beneficiarios del PROGAN" (2010-2012). Trabajó como consultor de la FAO en el "Proyecto integral de desarrollo y capacitación tecnológica para la caprinocultura", en el Estado de Puebla (2009) y es colaborador de las principales revistas de divulgación en materia de pequeños rumiantes (Acontecer Ovino y Caprino, Revista Borrego, Rumiantes y algo más, Cabras y Experiencia Veterinaria).

Ha recibido 67 premios y distinciones, de los cuales destacan el Premio Nacional al Mérito Académico, otorgado por la Unidad Nacional Veterinaria, A.C. y la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas de México (2015), el ingreso a la Academia Veterinaria Mexicana (2013) y a la Legión de Honor Nacional de México (2015), así como la obtención de seis medallas de primer lugar del Premio Anual Gustavo Baz Prada al mejor Servicio Social Multidisciplinario de la UNAM, con el programa: "Análisis del Sistema de Producción Ovina en Río Frío" (1992), recientemente, recibió el reconocimiento por su destacada trayectoria en el ámbito de la ovinocultura nacional por parte de la Asociación Mexicana de Técnicos Especialistas en Ovinocultura y fue nombrado como Veterinario del año en 2020 por el Laboratorio Aranda.

Es miembro y socio fundador de la Asociación Mexicana de Técnicos Especialistas en Ovinos AMTEO, de igual modo de la Asociación Mexicana de Producción Caprina, A.C. y de la Asociación Latinoamericana de Especialistas en Pequeños Rumiantes y Camélidos Sudamericanos ALEPRYCS; forma parte de la Asociación Mexicana de Parasitología, A.C.